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黑龙江

森林窄轨铁路变身旅游专线
据新华社哈尔滨电（记者王君宝） 伴随黑龙江大小兴安岭木材商业性

采伐的全面停止，运行至今、世界上里程最长的森林窄轨铁路如今华丽转
身，从木材运输正式成为旅游专线。穿梭于我国最大国有重点林区——黑

龙江森工林区60余年后，这条铁路的管理者——黑龙江省兴隆林业局近日
正式将这列见证林区发展的火车命名为“兴隆号”旅游专列。
“兴隆号”共配有7节车厢，10名车组人员，每小时速度仅为20公里－30

公里，游客们可坐在慢悠悠的铁皮车内，听导游讲述窗外茂密植被背后埋藏
着的黑龙江森林伐木史。黑龙江兴隆林业局始建于1948年，1953年建设兴隆

林业局森林铁路（窄轨铁路）。这条森林铁路干线全长202公里，支岔线、专用
线总长度为541.17公里，途经24个站点、9个林场所、5个乡镇、72个村屯，横

跨巴彦、木兰、通河三县。

吉林集安

开通赴朝鲜旅游专列
新华社长春电（记者姚友明） 记者从吉林省集安市旅

游局获悉，当地赴朝鲜旅行线路日前正式开通，游客可搭乘
旅游专列赴朝鲜平壤、开城、板门店等地展开旅游行程。至此，

集安成为我国继丹东后第二个开通赴平壤旅游专列的城市。
负责运营该旅游线路的集安市国际旅行社副总经理刘俊告诉

记者，13日出发的首发团共有32名游客，分别来自吉林、辽宁和安
徽3个省份。

另悉，集安当地为我国公民跨境赴朝旅游创造了很多便利条件，只
要是持有身份证的中国公民，凭护照或边境通行证均可在集安当地直接办

理入朝手续。

自贸区不仅仅是政府改革，其在海关通关、服务业开放和金融国
际化方面的制度措施，会给百姓生活带来很多便利。从近半年的运行
来看，自贸区正在给国内的购物、旅游、娱乐和医疗等行业带来更多
更好的选择。

购
能不能买到免税商品，这是很多消费者对自贸区最直观的一个期

待。免税不可能，但借助自贸区的保税优势和“前店后库”模式，买
到比国内商场更便宜的国际大牌正品，已经成为现实。

近期，毗邻上海自贸区、主导自贸概念的保税展示交易平台——
“森兰商都”正式开业。这家商场从外形看和普通商场并无差别，但商
品在其内部的流通过程却发生了很大改变。

以一只进口大牌皮包为例，以往供货商要提出申请，然后报关、
分类、缴税，才能销售。这期间要转手多家中间商，增加的成本自然
转嫁给消费者。但在保税展示交易平台，进口商品先放在仓库里，少
量拿出来展示交易。展示过程不交税，直到被消费者购买才交税。

据投资方外高桥股份公司副总经理王海松介绍，这种销售模式的
好处有两个：一是卖出去才交税，供货商不用事先垫付税款，卖不完
的货还可以全球调拨，大大减轻了资金成本；二是实现商品直销，减
少了代理销售等中间环节。这些省下来的成本，都可以向销售者让
利。“据估算，平台上的商品价格比国内零售价便宜两成左右。”

游
出境游已成为越来越多国人的休假选择。伴随这股热潮的，是快

速攀升的投诉率。有没有更多更好的选择，成为很多游客的呼声。
旅游部门近日宣布，地中海邮轮旅行社成为上海自贸区首家获批

出境游资质的中外合资旅游企业。在此之前，我国仅于2011年批准了
3家有出境游资质的中外合资旅行社。由于数量偏少，未对国内旅行社
构成实质性竞争。

根据我国规定，中外合资和中资旅行社获出境游资格，必须成立
两年以上，且没有不良记录，在两年内的业务量、注册资金方面，也
有较高门槛。而自贸区细则里，并没有经营年数的限制，这被业界认
为是放宽出境游资质的信号。

“我们确实想利用自贸区的宽松环境，引进国际知名的旅行社如美

国运通、德国途易，到国内开展更多业务。另外，利用CEPA协议，
引导香港的旅行社开拓内地市场。”一位旅游管理人士说。

娱
“公司与微软合作推出的‘家庭游戏娱乐’业务预计年

内放号商用。”在近期举行的业绩说明会上，首批入驻自
贸区的百视通公司表示。

微软的Xbox游戏机，被认为是两家公司的合作
重点。今年年初，国务院办公厅发布通知，允许外
资企业在自贸区从事游戏游艺设备的生产和销
售，这意味着我国长达13年多的海外游戏机禁
售规定正式解除。

百视通总裁陶鸣成表示，正在和微软
抓紧沟通，进行平台建设、游戏汉化、
语音汉字识别等各项准备工作。他指
出，由于之前中国对游戏机限售，
多数人把注意力放在网络游戏上。
事实上，以 Xbox 为载体，在功
能上对传统电视进行颠覆，由
此催生的家庭游戏娱乐空间
非常大。据预测，Xbox的
销售规模可能比山寨盒
子 和 低 端 机 顶 盒 更
大。在内容方面，像

“太极拳”这样的
传统文化精髓，
也可以考虑开
发成电视游
戏。

“我在北京看到了
美丽的春天，这是鲜花盛

开的季节。”4月10日，来访
的以色列总统西蒙·佩雷斯

在微博上这样写道，“回到以色
列之后，我将继续我的新浪微

博，跟亲爱的中国网友们交流。”
近年来，随着网络的普及，尤其

是微博等新形式的火爆，越来越多的
外国政要选择通过网络跟中国普通人交

流。在公共外交专家、国家行政学院教授
于君看来，这些外国政要熟练地掌握了新媒

体时代的沟通技巧，而出访时“触网”，也成为
了一种赚取对方民众好感的新潮流。

通过微博到中国“下基层”

佩雷斯的微博是在访华前开通的。在中国期间，

他每天都更新微博，而且
大都很及时，其中一条用手

机拍照并上传的“我向习主席
介绍我方人员”，短短一周内转

发近5万条。
也许是如网民所说“没玩够”，

佩雷斯在离开中国前，特地做客新浪
微博，进行了40多分钟的在线访谈。他

回答的问题五花八门，从人生哲学到年轻
人的教育，还承诺“一定会改变”申请以色

列签证时手续多的现状。
“就跟我们领导人出国时也会选几个点下基

层一样，他们是通过网络来下基层”。于君告诉记
者，中国庞大的微博用户量，使得微博成为了这些

政要的潮流选择。
事实上，目前开设微博的外国政要已有数百人，

其中不少人的粉丝量很大。截至4月15日，英国首相卡
梅伦有83万多粉丝，欧洲理事会主席范龙佩有着395万
多粉丝，国际货币基金组织总裁拉加德则有着422万多
粉丝，堪称“大V”。

多手段赚取民众好感

除了微博，许多来访政要还会选择网站在线访谈的
形式，与网友进行互动。在于君看来，无论用何种方
式，目的都是希望能让中国民众对其国家有好感，进而
支持该国。从实际情况来看，海外政要微博除了跟民众
沟通，还经常为其竞选拉票。

仅过去一年内，就有包括阿富汗总统卡尔扎伊、以
色列总理内塔尼亚胡和俄罗斯总理梅德韦杰夫等多国政
要，在几个大的新闻网站，或通过网络直播访谈，或与
网友在线交流，拉近与中国网民的距离。

而在微博上，可以选择的形式更为丰富，秀中文、
卖萌、“掐架”等方式，引来了不少人围观。

精通中文的澳大利亚前总理陆克文，总是对他的近
60万粉丝自称“老陆”，除了时不时地更新生活状态之
外，他还不无得意地表示，“中国的朋友们经常听我说
普通话，但其实我也会说英文”。他在微博中用过“有
关部门”的说法后，还一度变成了微博热门话题。

而在2012年，伦敦市长鲍里斯·约翰逊开通新浪微
博几天后，其他几名市长候选人竟然闻风而至，跟他在
微博上火热地辩论了起来，对于当地华裔选民的争取，
被认为是这场“掐架”的主因。

有人变成了“微博控”

尽管许多账号都是在访华前才开设的，但不少外国
政要在开设微博后，就一直更新了下去，甚至有人变成
了“微博控”——频繁发微博的人。

截至 4月 15日，联合国副秘书长海伦·克拉克已经
发布了 5468条微博，范龙佩已经发布 1417条微博，而
拉加德、陆克文、马杜罗等人，每个人都已发布了数百
条。卡梅伦尽管才发布了 22条，但他在结束访华后仍
在更新，4 月 3 日发布的一条，更是获得了 2 万多条转
发。

从开设微博的政要来看，来自于欧美、澳大利亚等
多国，以及联合国、欧盟等大的国际组织。

拉加德粉丝400万 佩雷斯新浪开微博

国际政要热衷来华当网友
本报记者 刘少华

河北征集“中华好家风”故事
本报电（张晓华） 为进一步深化“中国梦·赶考行”宣传教育活

动和“善行河北”主题道德实践活动，培养和践行社会主义核心价
值观，弘扬优秀传统文化，倡导良好家风、家训，河北省面向全
社会开展“中华好家风”故事征集展示系列活动。

本次活动由河北省委宣传部等单位主办，河北日报等单
位承办。征集作品主题要求紧紧围绕社会主义核心价值观
的内涵，有利于形成积极向上、文明进步、团结爱国的社
会风尚，促进社会主义核心价值体系建设。作品内容为
家风故事、家规、家训、寄语等，作品形式为故事、
回忆录、对联、诗词、警句、格言等。

陕西泾阳在京推介茯砖茶
本报北京电（李彦彬、王亚南） 以“泾阳茯茶·现代生活·健康之饮”为主题

的中国·陕西 （泾阳） 丝路茯茶产业推介会日前在京举行，推介茯砖茶产业，吸引
海内外知名企业来泾投资兴业。

近年来，泾阳为保护传承“泾阳茯砖茶”品牌，重新编制 《泾阳茯砖茶产业
发展规划》、制定 《泾阳茯砖茶生产技术标准》，启动了泾阳茯砖茶地理标志产

品、地方标准和地理标志集体商标三项保护工作，与西咸新区泾河新城合作共建
的总投资30亿元的茯茶小镇项目，将打造集历史文化、休闲文化、民俗文化、产

城一体的优美小镇。泾阳茯砖茶曾沿古“丝绸之路”、“茶马古道”销往西北，并远
销俄国、波斯等40余个国家。

专家为茅台规划未来
本报贵州仁怀电（王秉良、朱京燕、王艺） 日前，在

“中国白酒之心”贵州省仁怀市茅台镇，十余名中国工
程院院士、设计大师在茅台生态环境与工程建设研讨
会上，为贵州茅台酒规划未来。

国家质检总局将贵州茅台酒地理标志产品保
护地域面积确定为沿赤水河15.03平方公里的范
围内，只有这块土地能酿造出茅台酒，因而
极为宝贵、不可再生。

总投资 126亿元的贵州茅台酒“十二
五”扩建技改一期工程已经展开，由中
国铁建二十二局集团承担建设。专家
们对茅台厂区改造、如何利用生态
系统特性来开发、利用和保护自
然资源，寻求如何实现赤水河
流域可持续发展的最佳道路
等 ， 进 行 了 深 层 次 的 研
究，拿出了具有方向性和
针对性的实施方案。

购物旅游娱乐购物旅游娱乐与世界同步与世界同步
——看上海自贸区给百姓生活带来哪些实惠看上海自贸区给百姓生活带来哪些实惠

新华社记者新华社记者 何欣荣何欣荣、、姚玉洁姚玉洁

4 月 15
日 ，在 云

南省双江拉
祜族佤族布朗

族傣族自治县举
行的“冰岛”春茶

拍卖会上，9 款春茶
分别以每千克 2 万-12

万元成交，该品牌春茶拍
卖价格每千克首次突破 10

万元。双江县是大叶种古树
茶极品——“冰岛”茶的原产

区。图为工作人员在展示拍品。
新华社记者 陈海宁摄

4 月 15 日，大型群雕
《鉴真东渡》 在江苏扬州
大明寺鉴真广场正式落
成。据了解，《鉴真
东渡》 雕塑连底座
高 7.8 米，宽 13.8
米，雕塑再现了
唐代高僧鉴真
东渡日本前
的情景。

（人民视
线）

群雕《鉴真东渡》扬州落成群雕《鉴真东渡》扬州落成

七八折买国际大牌正品七八折买国际大牌正品

出境游资质放宽促竞争升级出境游资质放宽促竞争升级

海外游戏机年内放号商用

云南举行春茶竞拍云南举行春茶竞拍云南举行春茶竞拍


